

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: F. Aigner, Berlin

Funktionalität in der kolorektalen Chirurgie

Functionality in colorectal surgery

F. Aigner

- 239 Einführung zum Thema: Funktionalität
in der kolorektalen Chirurgie
Introduction to the topic: Functionality in colorectal surgery

S. Stelzner · T. Wedel

- 240 Anatomische Grundlagen der nervenschonenden
Rektumchirurgie
Anatomic principles of nerve-sparing rectal surgery

N. Runkel · H. Reiser

- 248 Technik der laparoskopischen nervenorientierten totalen mesorektalen Exzision
Procedure of laparoscopic nerve-orientated total mesorectal excision

W. Kneist · F. Aigner

- 253 Totale mesorektale Exzision durch den minimal-invasiven transanal Zugang. Erweiterung der Möglichkeiten
Total mesorectal excision via transanal minimally invasive surgery. An alternative technique

B. Bittorf · K.E. Matzel

- 262 Der LARS-Score zur Evaluation des anterioren Resektionssyndroms
The LARS Score for evaluation of low anterior resection syndrome



Intraoperativer Situs nach Komplettierung einer
partiellenmesorektalen Exzision. ► Seite 240

Update · Update

A. Herold

- 266 Proktologie. Wissenschaft heute – Standard morgen, Koloproktologie UPDATE 2014
Proctology. Science today – standard tomorrow, Koloproktologie UPDATE 2014

Journal Club · Journal Club

S. Petersen

- 284 Vermeidung von Komplikationen bei kolorektalen Anastomosen. Ergebnisse einer randomisiert kontrollierten Studie zum Einsatz bioresorbierbarer Staplernaht-Verstärkung beim Zirkular-Stapler
Preventing complications in colorectal anastomosis. Results of a randomized controlled trial using bioabsorbable staple line reinforcement for circular stapler

M. Schmidt-Lauber

- 285 Ambulante Behandlung der unkomplizierten Divertikulitis
Outpatient treatment for uncomplicated diverticulitis

M. Schmidt-Lauber

- 287** **Elektive Resektion nach konservativer Behandlung einer komplizierten Divertikulitis mit Abszeß**
Elective resection following conservative treatment of complicated diverticulitis with associated abscess

W. Kneist

- 288** **Strukturell und funktionsrelevante anorektale Veränderungen nach Strahlentherapie des Prostatakarzinoms**
Structural and functionspecific changes after radiotherapy for prostate cancer

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

C. Schneider · R. Schneider · G. Möslein

- 291** **Hereditäres nichtpolypöses kolorektales Karzinom und Lynch-Syndrom. Diagnostik, Therapie, Nachsorge**
Hereditary non-polyposis colorectal cancer and Lynch syndrome. Diagnosis, treatment, follow-up

- 301** **Fragebogen**
Questionnaire



Verschiedenes · Miscellaneous

- 304** **Mitteilungen des BCD und der DGK** From the Societys

Termine Forthcoming meetings

Impressum Imprint

Titelbild: © aus dem Beitrag von W. Kneist und F. Aigner, S. 253–261

Zielsetzung der Zeitschrift

Die interdisziplinäre Zeitschrift *coloproctology* ist für alle proktologischen Ärzte zur Fort- und Weiterbildung unentbehrlich. Die Zeitschrift bietet sowohl Originalarbeiten und wissenschaftliche Übersichten als auch zur Fortbildung geeignete Rubriken wie CME Zertifizierte Fortbildung und Kasuistiken. Darüber hinaus werden aktuelle internationale Publikationen zusammengefasst und von Experten kommentiert. Die assoziierten Fachgesellschaften publizieren Empfehlungen und Standards sowie Gesellschaftsmitteilungen.

Aims & Scope

The interdisciplinary medical journal *coloproctology* is indispensable to all proctologists for continuing and advanced training. The journal offers original works and scientific review articles, as well as sections such as CME and Case Studies, which are geared to continuing medical education. Moreover, current international publications are summarized and commented on by experts, while the associated medical societies publish recommendations and standards, as well as society bulletins.